

"Evo, Lula y Bachelet presentaron un corredor bioceánico", *Región Norte Grande*, Argentina, 17 de diciembre de 2007.

Consultado en:

<http://regionnortegrande.com.ar/?noticia=9447>

Fecha de consulta: 09/04/2014.

Los presidentes de Bolivia, Brasil y Chile, Evo Morales, Luiz Inácio Lula da Silva y Michelle Bachelet, respectivamente, presentaron anoche en La Paz el proyecto para la construcción de un corredor vial de 4.700 kilómetros, que comunicará el Atlántico con el Pacífico.

En el documento que firmaron los mandatarios consta no sólo el compromiso de ejecutar la obra, sino además los aportes financieros que deberá realizar cada país y un cronograma de ejecución del trabajo.

Está previsto que el corredor, uno de los proyectos más ambiciosos en materia de integración regional, pueda ser inaugurado en 2009, según informó la agencia noticiosa ANSA.

Lula y Bachelet llegaron esta tarde a La Paz y el primero se quedará hasta mañana, cuando mantendrá varias reuniones relacionadas con cuestiones bilaterales, sobre todo en materia energética, en tanto la presidenta chilena tenía previsto permanecer sólo cinco horas en la capital boliviana.

El corredor vial que unirá los puertos Santos (Brasil) e Iquique (Chile) a través de territorio boliviano permitirá abaratar los costos de transporte entre ambos océanos en dinero y tiempo, según los estudios de factibilidad del proyecto.

Se calcula que llevar entre ambos puertos un contenedor por el corredor vial costará 1.200 dólares y demorará cuatro días, en contraste con los 1.900 dólares y hasta 45 días de viaje que demanda hacerlo ahora por vía marítima.

Bolivia se convertirá así en nudo de la comunicación y completará la vinculación vial entre sus regiones andina y amazónica.

La visita de Bachelet a La Paz marcó también otro avance en el proceso hacia la normalización de las relaciones diplomáticas entre Bolivia y Chile, interrumpidas en 1978. Durante su breve estadía en La Paz, la presidenta chilena fue declarada huésped ilustre y recibió las llaves de la ciudad.

"Mi visita muestra la amistad y el profundo interés que Chile tiene por el pueblo boliviano", declaró Bachelet, quien rompió el protocolo cuando llegaba a la sede del gobierno y se acercó a estrechar las manos de manifestantes que le reclamaban salida al mar para Bolivia. Bolivia y Chile tienen actualmente un diálogo bilateral sobre una agenda de 13 puntos en busca de restablecer sus relaciones signadas por el diferendo marítimo que data de 1789, cuando Bolivia perdió su litoral sobre el Pacífico tras una guerra que involucró también a Perú.

En tanto, Lula relanzará mañana en La Paz los proyectos de integración energética que habían quedado congelados tras la nacionalización de los hidrocarburos y la devolución al Estado boliviano, previo pago, de dos refinerías que tenía Petrobrás en Bolivia.

Lula y Morales firmarán acuerdos por los cuales Petrobrás reanudará sus inversiones para aumentar la producción en al menos ocho millones de metros cúbicos diarios en los campos en actual explotación.

Las inversiones, estimadas en 750 millones de dólares, estarán destinadas también a la exploración y explotación en sociedad con la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Entre los acuerdos figura un compromiso de la petrolera brasileña de pagar a su par boliviana, con retroactividad a mayo, 180 millones de dólares por el propano y el butano que incluye el gas natural que le compra a Bolivia.

Los presidentes firmarán también una carta de intención para la creación de la primera empresa de industrialización de gas natural en Bolivia entre las empresas Brasken, de Brasil, e YPFB.